
Bideokonferentziak egiteko ZOOM sistema erabiliko da El sistema de videoconferencia a utilizar es ZOOM
ondorengo esteka hauen bidez: accediendo mediante los siguientes enlaces:

https ://usO2web.zoom.us/i/83429781 524?pwd=ZWFhZkcvQYVpRWRsZnNZNi BlR3Jhdz0g
https://us02web.zoom.us/i/81 848927930?pwd=bWFwNzh0ZTZ3cWl NdWtl bmZLL3pUUT0g
https ://us02web.zoom.us/i/881 74589465?pwd=M UpucVAl VHdRUGgIMWw¿SiA1 NDd BQT09

Hauxe da deialdian jasotako gai-zerrena: El orden del día de la convocatoria es el siguiente

BATZAR OROKORRA

EZOHIKO BILKURA TELEMATIKOAREN AKTA

Debabarrena Eskualdeko Mankomunitatearen egoitzaren

bilera aretoan, Eibarren, bildu dira, 2020ko uztailaren

22an, 15:30etan, ez-ohiko bilkura telematikoan,

lehenengo deialdian, zuzenbidezko 17 kideetatik 13,

egun Debabarrena Eskualde Mankomunitatearen Batzar
Orokorra osa2en dutenak.

Bahar Orokorra aurez aurre eta bide telematikoen bidez

egin da, presidenteak aurretik deituta, eta egiteko modua

onartu egin da -bide telematikoen bidez eta auffez aurre-

, eguneko gai-zerrendako 1. puntuan proposatutakoaren

arabera.

1. Onaftzea, hala badagokio, bilera telematikoa egitea,

bideokonferentzia bidez, AIarma Egoeraren indanaldia
amaitu ondoren denigonezko gutxieneko distantzia

sozialaren seguftasun neuniak betetzeko.

2. 2020ko ekainaren 17ko bilerarcn aktaren zinibonoa
irakurtzea eta, hala badagokio, onañzea.

3. Bame kontrclerako uñeko txostena, 2019ko ekitaldia,

finantza kontrolerako ufteko Planean aur¡eikusitako
jarduerak betetzeko.

4. BADESA SAUrcn aurrekontu aldaketak, kreditu
tran sfe re ntzie n bidez. Be ni em ate a.

5. Onartzea, hala badagokio, Debabanenako Eskualde

Mankomunitatearcn eta BADESA SAUren afteko BEZa

kon pentsatzeko propo same n a.

6. Hondakinak biziklatzeko helburuen proiektua, 2030.

Onartzea, hala badagokio.

7. Onañzea, hala badagokio, udalerri bakoitzean luryeratutako

edukiontziei dagokien erabaki proposamena.

8. Plastikoa eta Kartoia eta Ontzien gaikako bilketarako

edukiontziak alboratzeko proiektua. Azteftzea.

9. Urruzunoko zaboñegiaren lBla aldatu, Mankomunitateak

autkeztutako proiektuaren aldaketari egokitzeko. Jañuera
programa.

1 0. Zerbitzuen a¡teko bereizketa. J arduera-proposaménak.

JUNTA GENERAL

ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA TELEMÁTICA

En el salón de sesiones de la sede de la Mancomunidad

Comarcal de Debabarrena, en la ciudad de Eibar,

siendo las 15:30 horas del dia 22 de julio de 2020, se

reúnen, en sesión extraordinaria telemática, primera

convocatoria; un total de 13 de los 17 miembros de

derecho, que integran en la actualidad, la Junta General

de la Mancomunidad Comarcalde Debabarrena.

La Junta General se celebra, de forma presencial y

telemática, previa convocatoria realizada por el

Presidente y siendo aprobada la forma de su

celebración, por medios telemáticos, además de

presencial, de conformidad con lo propuesto en el P.1

del orden deldía.

1. Aprobación, si procede, de la celebración de sesón
telemática, mediante videoconferencia, para dar
cumplimiento a las medidas de seguridad de distancia

social mínima preceptivas tras Ia finalización de la vigencia

del Estado de Alarma.

2. Lectura y aprobación, si procede, del bonadordel acta de la
sesón de fecha 17 de junio de 2020.

3. Informe anual de contrcl intemo, ejercicio 2019, en
cumplimiento de las actuaciones contempladas en el Plan

anual de control financiero.

4. Modificaciones presupuesfan'as BADESA, SAU, mediante

transferencias de crcditos. Dación de cuenta.

5. Aprobación, si procede, de la propuesfa de compensación

de IVA entre la Mancomunidad Comarcal de Debabanena y
BADESA, SAU.

6. Proyecto de objetivos de reciclaje de residuos, 2030.
Aprobación, si procede.

7. Aprobación, si procede, de la propuesta de acuerdo, relativa
a contenedores soferrados en cada municipio.

8. Proyecto de lateralización de contenedores de recogida

selectiva de PyC y Enyases. Análisis.

9. Modificación de la AAI del vertedero de Urruzuno, para

adaptarse a la modificación de proyecto presentado por la
Mancomunidad. Prcgrama de actuaciones.

10. Separación entrc serubios. Propuestas de actuación.
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losu Arraiz

KIDEAK

Pedro

Alberto

Jon lraola I d

Josu Me

Rosa M" Ci

Jol

lñigo Loyol

Gilen Garc

Antxoka

Ruben

lñakiArregi

AbelQlaizo

11 erabakiak. Erabaki hoiek laburtzen dituen

berri ematea

Batzar Oro osatzen duten udaletako ordezkarien

aldetik bile telematikora bertaratu direnen zerrenda egin

da. Honako ek bertaratu dira:

1,625 B 3 3

ll.Resoluciones de Presidencia. Dación de cuenta del listado

resumen de las mismas.

Se forma lista de asistentes, a la sesiÓn telemática, de

los representantes de los ayuntamientos, que forman

parte de la Junta General. Asisten:

PRESIDENTE

losu Arraiz Aramburu (Elgoibar), de forma presencial.

VOCALES

Pedro Escribano Ruiz de la Torre (Eibar), de forma

telemática.

Alberto Albistegui Zamacola (Eibar), de forma

telemática.

Jon lraola lriondo (Eibar), de forma telemática.

Josu Mendicute Rodríguez (Eibar), de forma telemática.

Rosa M" Cid Seara (Ermua), de forma telemática.

Jol Gisasola Garai (Ermua), de forma telemática.

lñigo Loyola Garate (Elgoibar), de forma presencial.

Gilen García Boyra (Deba), de forma telemática.

Antxoka Elorza Altuna (Deba), de forma telemática.

Ruben Andonegi Belaustegi (Mutriku), de forma

telemática.

lñakiArregi Uria (Mendaro), de forma telemática.

AbelOlaizola Alberdi (Soraluze), de forma presencial.

SECRETARIA

Raquel Olaizola Cortina, de forma presencial.

Asiste, asimismo, convocado a la sesión, Asier Lekube

Arbaiza, Gerente de BADESA, SAU.

No asisten al acto los siguientes señores, quienes

excusan su asistencia:

VOCALES

Fernando Suárez Varela (Elgoibar)

Garoa Arizmendi Urkiza (Mutriku)

lgor Agirre Barrientos (Mallabia)

Dándose el quórum de asistencia exigible para su

celebración en primera convocatoria, se abre la sesión

por la Presidencia pasando a examinarse lo's asuntos

incluidos en el orden del día.

DI INTñ DEIIMtrE¡Í.I APRO Af-rf1tt Gl DE f1ntrntr ntr

LA CE IóN DE sEsIÓN TELE

mburu (Elgoibar), aurrez aurre

Ruiz de la Torre (Eibar), modu

ui Zamacola (Eibar), modu telematikoan.

o (Eibar), modu telematikoan.

Rodríguez (Eibar), modu telematikoan

Seara (Ermua), modu telematikoan

Garai (Ermua), modu telematikoan.

Garate (Elgoibar), aurrez aurre.

Boyra (Deba), modu telematikoan.

Altuna (Deba), modu telematikoan

donegi Belaustegi (Mutriku), modu

ria (Mendaro), modu telematikoan

Alberdi (Soraluze), aurrez aurre.

árezVarela (Elgoibar)

Urkiza (Mutriku)

(Mallabia)

deialdian egiteko beharrezko bertaratze-

denez, presidente jaunak bilkurari hasiera

RaquelOla Cortina, aurez autre.

Era bilkuran izan da, bertara deiturik, Asier

Lekube BADESA, SAUko Gerentea berau.

Aldiz, ekital ian ez dira izan, aurcez iakinarazita, honako

jaunak:

KIDEAK

Fernando

Garoa Ariz

lgor Agirre

Bilera le

quoruma

zerrendako gaiak azlerlzeari ekin zaio

oP

eman, eta

MEDIANTE VIDEOCONFERENCIA. PARA DAR



AMATTU ONgOREN DERRIGORREZKO 9UTXTENEKO
DISTANTZIA SOZIALAREN SEGURTASUN NEURRIAK

BETETZEKO

Aho batez onartu da Gobernu Batzarra bide telematikoen
bidez egitea, bideokonferentzia bidez hain zuzen, COVID-
19a dela eta sortutako osasun krisia kudeatzeko Alarma
Egoeraren indarraldiaren ostean ematen diren ezohiko

egoerak direla eta. Derrigorrezkoa da gutxienezko

distantzia sozialeko segurtasun neurriak betetzea.

BIGARREN GAIA. 2020ko EKAINAREN 17ko
BILERAREN AKTAREN ZIRRIBORROA IRAKURTZEA
ETA. HALA BADAGOKIO. ONARTZEA

2020ko ekainaren 17ko ba%anaren aktaren zirriborroa,

bertaratuei galdetu zaie ea alegazioren bat egitea

komenigarri ikusten ote duten.

Ez da ezein eragozpen aurkeztu eta aipatu bilkuran izan

ziren Batzar Nagusiko kide guztien adostasunarekin eta

baiezko orokor bidez, honako erabaki hau hartu da.

2020ko ekainaren 17ko aurreko bilkuraren aktareen

zirriborroa onartzea, eta, hori betez, zirriborroa akta

bihurtzea.

HIRUGARREN GAIA. BARNE KONTROLERAKO
URTEKO TXOSTENA. 20l9ko EKITALDIA. FINANTZA
KONTROLERAKO URTEKO PLANEAN

AU RREIKUSITAKO JARDUERAK BETETZEKO

Mankomunitateko kontu-hartzaileak 2019. ekitaldiari

dagokin barne-kontroleko urteko txostena aurkeztu du,

Kontabilitate Teknikariak egindakoa, non aipatu ekitaldian

Mankomunitatean eta BADESA SAUn gauzatutako

eginkizun kontu-hartzailearen eta kontrol finantzarioaren

emaitza zehazten den. Txostenean emaitza

adierazgarrienak agertzen dira, batez ere langileen eta

kontratazioaren atalei loturikoak. Espedienteetan

antzemandako akatsak aipatzen dira.

cuMPf_rM¡ENTO A LAS MEDTDAS pE SEGURTDAD

DE DISTANCIA SOCIAL MíNIMA PRECEPTIVAS
TRAS LA FINALIZACIóN DE LA VIGENCIA DEL

ESTADO DE ALARMA

Se aprueba por asentimiento general, la celebración de
sesión telemática de la Junta General, mediante

videoconferencia, justificada en las circunstancias

excepcionales que concurren, en el momento actual,
posteriores a la vigencia del Estado de Alarma para la

gestión de la crisis sanitaria por COVID-19, siendo
preceptivo, el cumplimiento de las medidas de
seguridad de distancia social mínima.

PUNTO SEGUNDO. LECTURA Y APROBACIÓN. SI

PROCEDE. DEL BORRADOR DEL ACTA DE LA
SESIÓN DE FECHA 17 DE JUNIO DE 2O2O

Se somete a votación el borrador del acta de la sesión
de fecha 17 de junio de 2020, y se pregunta a los/as
señores/as asistentes si tienen que formular alguna
alegación.

No se presenta objeción alguna y con la conformidad de

los miembros de la Junta General que asistieron a la

mencionada sesión, por asentimiento general, se adopta
el siguiente acuerdo.

Aprobar el borrador del acta de la sesión de fecha 17 de
junio de 2020, y en su virtud proceder a elevarlo a acta.

PIINTO TFRÍ:FPí) IN AN 1IAI DF Í:f]NTPNI

|NTERNO. EJERCI9|O 2019, EN CUMPLIM|ENTO DE

LAS ACTUACIONES CONTEMPLADAS EN EL PLAN
ANUAL DE CONTROL FINANCIERO

La lnterventora de la Mancomunidad da cuenta del

informe de control interno, ejercicio 201g, elaborado por

Técnico de Contabilidad, en el que se concreta el

resultado de la función interventora y de control
financiero de dicho ejercicio en la Mancomunidad y en

BADESA, SAU. En el informe figuran los resultados más

significativos, referidos fundamentalmente a las áreas
de personal y contratación. Se detallan los defectos
apreciados en expedientes.
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Horri d

jasota,

utzitako

hartzeko

ekintza plana burutuko duela, agerian

edo irregulartasunak konpontzeko neurriak

Azkenik, hau egoitza elektronikoan -kontabilitate-
atalean- argitaratuko dela adosten da

KRED

Presiden n ebazpen bidez onartutako kredituen

litatearen ondorengo aurrekontu-

nez, Bafzanak egindako jarduketen berri

jakinarazi du Foru Arauan

eman da, eta Batzordeak aldaketa horiek

L625834

La Junta, a este respecto, toma razÓn de lo actuado,

tras lo cual el Presidente informa que realizará el plan

de acción previsto en la NF, para adoptar medidas que

permitan solventar los defectos o irregularidades

puestas de manifiesto.

Se acuérda, por último, publicar en la sede electrÓnica,

en el área de información contable, el presente acuerdo.

PUNTO CUARTO. MODIFIGACIONES

PRESUPUESTARIAS BADESA. SAU. MEDIANTE

TRANSFERENCIAS DE CRÉDFOS. DACIÓN DE

CUENTA

Se da cuenta de las siguientes modificaciones

presupuestarias de la modalidad de transferencia de

créditos aprobadas por ResoluciÓn de Presidencia, de

las que la Junta toma razón.

Se transcriben a continuación

P

Batzarraren rdura izango da planaren jarraipena egitea. Correspond erá a la Junta su seguimiento.

E

aldaketen

onartu ditu

Jarraian skribatzen dira

núm.2TRAA'SFEREVCIA DE

Kred itu a k tra n sfe ritu ko zaizki en g a stu a k ( Bai a k)

Partidas de gasfos cuyos créditos se transfieren (Baias)

Gutxitzea

Minoración

den

kreditua

Crédito resultante

Egungo kreditua

Crédito actual

IZENA

DENOMINACIÓN{RTIDAF

4.500,00 25.500,0030.000,00
Pu blizitate a eta p rop ag anda

Publicidad y propaganda
,.01 .162.20.20201.1000.22

GUZTIRA - 4.500,00 25.500,0030.000,00TAL

Kreditu handiagoak dituzten gastu-partidak (altak)

Partidas de gasúos cuyo créditos se rncrernentan (altas)

Gehikuntza

Aumento

Ondorioztatzen den

kreditua

Crédito resultante

Egungo kreditua

Crédito actual

IZENA

DENOMINACIÓNARTIDAF

4.000,00 49.071,0045.071,00
Lokalak garbitzea

Limpieza de locales
7.99.920.20.20201.4001.22

500,00 7.300,006.800,00
Ekipo informatikoen mantentze-lanak

M anteni mie nto eq u ipos i nformáticos
i.01 .920.20.20201.4002.21

56.371,0051 .871,00 4.500,00GUZTIRA - TOTAL



TRA'VSFERE'V C I A D E C RÉ D I T O núm.3
Kredituak zaizkien gastuak (Bajak)

Paüdas de gasfos cuyos créditos se transfieren (Bajas)

PARTIDA

IZENA

DENOMINACIÓN

Egungo kreditua

Crédito actual

Gutxitzea

Minoración

Ondorioztatzen den

kreditua

Credito rcsultante

1 . 1 000. 21 5.01 . I 62.20.2020

Ekipo informatikoak

Equipos de procesos de

información
4.032,00 3.000,00 1.032,00

1 . 4000. 220. 03. I 20. 00.2020

Ekipo informatikoak

Equipos de procesos de

información
2.520,00 2.000,00 520,00

GUZTIRA - TOTAL 6.552,00 5.000,00 1.552,00

Kreditu d itu zten gastu -pa rti dak (altak)
Pa¡tidas de gasfos cuyo créditos se incrementan (altas)

PARTIDA

IZENA

DENOMINACIÓN

Egungo kreditua

Crédito actuat

Gehikuntza

Aumento

Ondorioztatzen den

kreditua

Crédito rcsultante

1 . 1 000. 626.01 . I 62.20.2020
Ekipo informatikoak

Equipos de procesos de información
0,00 5.000,00 5.000,00

GUZTIRA - TOTAL 0,00 5.000,00 5.000,00

IRAA'SFEREN C I A D E C RÉD I T O núm.4
Kredituak transferituko zaizkien gastuak (Bajak)

Partidas de gasúos cuyos créditos se transfieren (Bajas)

PARTIDA

IZENA

DENOMINACIÓN

Egungo kreditua

Credito actual

Gutxitzea

Minoración

Ondorioztatzen den

kreditua

Credito rcsultante

1 . 1 000.221 .04. 1 62.20.2020

Enegaia. H.H.

Combustibles y carburantes

R.U.

325.000,00 10.000,00 315.000,00

1 . 1 000.221 .04. I 62. 20.2020
Lantegirako ganaioa

Transporte. Taller
1.064.00 600,00 464,00

1 . 4000. 222. 0 1 . I 20. 20. 2020
M ezu I a ri ak. Admi n i strazio a

Me n s aje ro s. Adm i n istraci ón
331,00 290,00 41,00

GUZTIRA_ TOTAL 326.395,00 10.890,00 315.505,00

Kreditu handiagoak dituzten gastu-partidak (altak)
Partidas de gasúos cuyo créditos se rncrementan (altas)

PARTIDA

IZENA

DENOMINACIÓN

Egungo kreditua

Credito actual

Gehikuntza

Aumento

Ondorioztatzen den

kreditua

Crédito rcsultante

1 . 2000. 221 .04. 1 63.00.2020
Erregaia. K.G.

Combustibles y carburantes. L.V.
0,00 10.000,00 10.000,00

1 . 5000.223.01 . 1 62. 20.2020
Lantegirako ganaioa. MRW

Transportes. Taller. MRW
0,00 600,00 600,00

1 . 4000. 222. 0 1 . 920. 20. 2020
Mezulariak. Administzioa. MRW

Me n saje ros. Admi n i stración. M RW
0,00 290,00 290,00

GUZTIRA - TOTAL 0,00 10.890,00 10.890,00
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honako E hau hartu da

Balio Era iaren gaineko Zerga arautzen duen

37 11992 Legea aldatzean, Administrazio

Kontu Hartzailetza Ataleko

txostena oinarri hartuta, egin duen

naren berri ematen da. lzan ere,

ren saldo hartzekoduna Debabarrena

Mankomunitatearen ekarpenaren bidez

proposatzen da. Bidegabe itzulitako

proposamena aho batez onartu da eta

sektore publikoko erakundeek burututako

rgapean ez egotea xedatu da. Hain zuzen

n jartzeko eguna 201Seko urtarrilaren 1a

legearen 7. artikuluko 8. apartatua aldatu

Era berean, sektore Publikoko

beren gainean eskuena duten Administrazio

alde emandako zerbitzuak ez daudela

da. Berritasun horrek eragina du

L625835

PUNTO QUINTO. APROBACIÓN. SI PROCEDE. DE

LA PROPUESTA DE COMPENSACIÓN DE IVA

ENTRE LA MANCOMUNIDAD COMARCAL DE

DEBABARRENA Y BADESA. SAU

Se da cuenta de la Propuesta de acuerdo, emitida por el

Presidente, en base al informe de la Economista del

Área de lntervención, por la que se propone la

compensación de saldo acreedor de BADESA, SAU,

mediante aportación de la Mancomunidad Comarcal de

Debabarrena, que, en relación con la devoluciÓn de IVA

que no procedía, resulta aprobada por asentimiento

general, adoptándose el siguiente ACUERDO:

Con motivo de la modificación de la Ley 3711992, de28

de noviembre, del lmpuesto sobre el Valor Añadido

(lVA), se establece la no sujeción de las operaciones

realizadas por Administraciones Públicas y entidades

del sector público. En concreto, con fecha de efecto 1

de enero de 2015 se modifica elartículo 7 apartado 8 de

dicha Ley, por la cual quedan no sujetas al lmpuesto los

servicios prestados en virtud de encomiendas de

gestión por entidades que tengan la condiciÓn de medio

propio instrumental y servicio técnico de la

Administración Pública encomendante. Asimismo, se

establece la no sujeción al IVA de los servicios

prestados por entidades del sector público a favor de las

Administraciones Públicas de la que dependen. Esta

novedad afecta altratamiento del IVA en BADESA, SAU

E

NAN

KO

Presid

ekonom

erabaki p

BADESA

Eskualdeko

konpe

BEZari I

azaloalen

Publikoek

eragiketak

ere, i

izanik,

izaera d

daude

erakund

Publikoen

zergapean

BADESA,

da; horren rabera, kudeatzeko gomendioa eman duen

publikoko baliabide instrumental propioaren

eta zerbitzu teknikoak diren erakundeek -
kudeatzeko gomendioak betez- emandako zerbitzuak ez

TRAMFEREMIA DE CREDITO núm. 5

Partidas de gasúos cuyos créditos se transfieren (Baias)
Kredituak tratls'tettau^v zaizkien gastuak (Bajak)

Ondorioztatzen den

kreditua

Crédito rcsultante

Egungo kreditua

Credito actual

Gutxitzea

Minoración

IZENA

DENOMINACIÓNP qRTIDA

17.200,0025.500,00 8.300,00
P u blizitate a eta p ropag anda

Publicidad y propaganda
1.1000.22 ¡.01.162.20.2020

Kreditu handiagoak dituzten gastu-partidak (altak)

Partidas de gasúos cuyo crédito.s se incrementan (altas)

GUZTIRA_ 8.300,00 17.200,0025.500,00TAL

Gehikuntza

Aumento

Ondoioztatzen den

kreditua

Crédito rcsultante

Egungo kreditua

Crédito actualCRTIDA

IZENA

DENOMINACIÓNF

74.850,0066.550,00 8.300,00t.01.162.00.2020
Edukiontzia garbigailua

Lavacontenedores
1.1001.62

8.300,00 74.850,0066.550,00GU¿ TIRA - TOTAL

n BEZa tratatzeko moduan; izan ere,



erakundeak Mankomunitateari ematen dizkion zerbitzuak
dagoeneko ez daude zergapean (lehenago % 10eko

BEZa aplikatzen zi2aien).

BEZari buruzko araudiaren aldaketa oinarri hartuta,

2017ko ekitaldian, 2015. eta 2016. urteetan sortutako eta
jasanarazitako BEZ kuotak eta -kuota horiek kendu

direnez- 2017ko ekitaldiari dagokion inbertsio ondasunak
erregularizatzeko eskatzen da. lldo horretan, BADESA,

SAUk, batetik, Mankomunitateari emandako

zerbitzuengatik behar ez bezala jasanarazitako kuotak

ordaindu zituen, eta, bestetik, neurriz kanpoko kenkaria

aplikatu zuen sortutako BEZ kuotengatik.

Behar ez bezala sortutako eta ordaindutako BEZari
zegokion zenbatekoa 946.682,02 euro zen. Alabaina,

bestalde, BADESA, SAUk sortu zen eta erakundeak
kengarritzat jo behar izan ez zuen BEZa ordaindu behar

dio Ogasunari (866.733,53 euro). BEZaren likidazioen

ondorioz ordaindu beharreko saldoak itzuli beharreko

saldoekin konpentsatuz gero, 79.948,49 euroko aldeko

saldoa geratzen da. 2018an, Foru Ogasunak likidazio

horri dagokion zenbatekoa (79.948,49 euro)

Mankomunitatearen kontura sartu ztJen, okerreko

sarrerak itzul2eko prozedura arautzen duen irailaren

26ko 4112006 Foru Dekretuaren 24. artikuluarekin bat,

itzulketa "atxikipena edo jasanarazpena bidegabeki jasan

duen pertsona edo entitateari zuzenean" egin behar

zaiolako.

BADESA, SAUk 866.733,53 euroko saldo hartzekoduna

erregistratu zuen. Zenbateko horri dagokion 150.000 euro

2019an ordaindu zion Mankomunitateari, eta 2019.

urtearen amaieran 716.733,53 euroko saldoa geratu zen.

BADESA, SAUk urte horietan izan zuen benetako kostua

handiagoa izan denez, ezin izan baitu sortutako BEZa
kendu, Mankomunitateak aparteko ekarpena egitea

erabaki behar du, BADESA, SAUk kendu ezin izan zuen
BEZa dela eta zerbitzuaren kostuak gora egin duelako.

Horrela murriztu nahi dira egoera horrek BADESA SAUn

eragin zituen ondorio negatiboak. Konpentsazio

Akordioaren bidez, BADESA, SAUk 716.733,53 euro

ordainduko dio Mankomunitateari (BADESA, SAUren

saldo hartzekodunaren zenbatekoa), eta

Mankomunitateak 7 16.733,53 euroko aparteko ekarpena

onartuko du, defizita konpentsatzeko, eta, horrela,

y supone que sus operaciones con la Mancomunidad
pasan a encontrarse no sujetas al impuesto (con

anterioridad estaban sujetas al 10 % del IVA).

En base a la modificación de la normativa del lVA, en el

ejercicio 2017 se solicita la regularización de las cuotas

de IVA soportados y repercutidos de los años 2015,

2016 y regularización de los bienes de inversión

correspondiente al ejercicio 2017, al haberse deducido

esas cuotas. En este sentido, BADESA, SAU ingresó,

por una parte, cuotas de IVA repercutidos

indebidamente por servicios prestados a la

Mancomunidad y, por otra parte, aplicó la deducción en

exceso de cuotas de IVA soportado.

El importe del IVA repercutido e ingresado

indebidamente fue de 946.682,02 euros. Pero, por otra
parte, a BADESA, SAU le corresponde ingresar en

Hacienda el IVA soportado que no debería haber tenido

consideración de deducible (866.733,53 euros).

Compensando los saldos a ingresar derivados de las

liquidaciones de IVA con los saldos a devolver, resulta

un saldo a favor de 79.948,49 euros. En 2018 la
Hacienda Foral ingresó el importe de esta liquidación
(79.948,49 euros) en la cuenta de la Mancomunidad,

dado que según el artículo 24 del "Decreto Foral

4112006, de 26 de septiembre, que regular el

procedimiento de devolución de ingresos indebidos" la

devolución se practica directamente a la entidad que ha

soportado indebidamente la retención o repercusión.

BADESA, SAU registró un saldo acreedor por importe

de 866.733,53 euros. De este importe, ha abonado a la
Mancomunidad 150.000 euros en 2019, quedando al

cierre del2019 un saldo de 716.733,53 euros.

Dado que el coste real soportado por BADESA, SAU

esos años ha resultado ser superior por el hecho de que

no se ha podido deducir el IVA soportado, cabe acordar
por parte de la Mancomunidad una aportación

extraordinaria derivado del incremento del coste del

servicio que supone para BADESA, SAU el IVA

soportado que no pudo deducir y mitigar así el efecto
negativo que ha supuesto este hecho en BADESA,

SAU, Mediante un Acuerdo de Compensación,
BADESA, SAU entregaría716.733,53 euros (importe det

saldo acreedor de BADESA, SAU) a la Mancomunidad y

la Mancomunidad aprobaría una aportación
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hartzekod a, BADESA, SAUk ordaindu behar izan zuen

gastu ge

onartutako

zenbatekoa Mankomunitateak

karpenarekin kon pentsatuta.

dela eta, egoera kontuan hartuta, Bahar

Orokorrak hau ERABAKI DU

sortutako hori kendu ezin izanaren eta, ondorioz,

gastu iagoa ordaindu behar izanaren egoera

orekatzeko

L625836

extraordinaria de 716.733,53 euros para compensar el

déficit y, de esta forma, equilibrar la situación al no

haber podido deducir ese IVA soportado y haberle

supuesto, en consecuencia, mayor gasto.

De esta forma se saldaría el saldo acreedor registrado

por BADESA, SAU, proveniente del IVA repercutido

indebidamente al compensar con la aportaciÓn

acordada por la Mancomunidad por la cuantía del coste

añadido supuesto a BADESA, SAU.

Por lo expuesto, considerando las circunstancias

concurrentes, la Junta General ACUERDA:

Primero.- Acordar la asunción por parte de la

Mancomunidad del exceso de coste soportado por

BADESA, SAU derivado del IVA que ha podido

deducirse, con motivo de la modificación de la Ley

37t1gg2, de 28 de noviembre, del lmpuesto sobre el

Valor Añadido (lVA), por la que se establece la no

sujeción de las operaciones realizadas por

Administraciones Públicas y entidades del sector

público. Esta asunción se llevará a cabo mediante un

Acuerdo de Compensación por el importe que figura en

BADESA, SAU como saldo acreedor en la cuenta

"163300: Otras deudas a largo plazo, empresas del

grupo", que asciende a716.733,53 euros.

Horrela,

Jasana

Azalduta

izan duen

kostua

onartzea,

arautzen

denean,

erakun

ez direla

Akordi

Preside

tasa

SAUn, "1 0: Epe luzeko bestelako zorrak, taldeko

enpresak" izendapenean kontu hartzekodun gisa

agertzen (716.733,53 euro) izanik.

H

lnguru teknikariak 2030erako hondakinak

birzi helburuei buruz egindako txostenaren berri

eman da

espedien

hori aktaren eranskin gisa erantsi den

jasota dago

egingo da BADESA, SAUk bidegabeki

BEZaren ondorioz erregistratu zuen saldo

- BADESA SAUk bere likidazioan kendu ezin

BEZaren ondorioz jasandako gehiegizko

unitateak bere gain hartzen duela

Erantsiaren gaineko Zerga (BEZa)

azaroaten 28ko 3711992 Legea aldatu

ministrazio Publikoek eta sektore publikoko

egindako jarduerak zergapean egon behar

ezarri duelako. Onarpena Konpentsazio

bidez burutuko da, zenbatekoa BADESA

k jakinarazi du helburua o/o 70eko birziklatze-

dela. Helburu hori lortzeko eragin beharreko

TZERO DI INTf'I CtrYTñ DE¡l.tVtr FrE rrEl ltrTttrnQ ntr

RECICLAJE DE RESIDUOS. 2030. APROBACIÓN. SI

PROCEDE

Se da cuenta del informe emitido por el Técnico de

Medio Ambiente, referente a objetivos de reciclaje de

residuos, 2030, que obra en elexpediente que se aporta

como anexo al acta.

lnforma el Presidente que el objetivo es alcanzar una

tasa de reciclaje del 70 %. Se proponen sectores a

incidir para lograr este objetivo, toneladas a reducir,

cronogramas, proyectos de subvención, recogida de

grandes productores. Se solicita la aprobación de la

Junta para poner en marcha este proyecto, resultando

aprobado por asentimiento general.

N

sektoreak dira, murriztu beharreko tonak,

kronogra , diru-laguntza proiektuak, ekoizle handien

bilketa. onespena eskatzen da proiektu hau

artxanm , eta orokorrean onartu egiten da

PUNTO S APROBACION- sr P nF ntr



BADAGO UDALERRI

LURPERATUTAKO EDUKIONTZIEI DAGOKIEN

ERABAKI PROPOSAMENA

BADESA, SAUren Gerenteak, Lekube Arbaiza jaunak,

horren inguruan egin duen txostenaren berri ematen da,

horren testua jarraian transkribatuta.

Dokumentu hau Debabarrenako Mankomunitatearen eta

bera osatzen duten udalerrien arteko akordio gisa idazten
da, Iurpeko edukiontziak eraberritzeko premia dela eta,

edukiontziak zaharkituta eta egoera txarrean daudelako.

Hitz egindakoaren arabera, eta honako aurrekari hauekin

bat etorriz,

AURREKARIAK

t 2019KO ABENDUAREN 18ko BATZAR OROKORRA,

7. GAIA: Errefusa, papera eta kartoia, ontziak eta

beira biltzeko lurpeko edukiontziak berriz jarri edo
aldatzeko aukera aztertzea eta, hala badagokio,

onartzea.
I 2O2OKO OTSAILAREN 12Ko ZERBITZUEN

BATZORDE BEREZIA, 2.1 GAIA: Lurpeko

edukiontziak. Ordezko aukerak. Azterketak eta

proposamenak.

t 2019KO MAIATZAREN 27ko BATZAR OROKORRA,

2.4. GAIA: Gastuari eusteko proposamena. Lurpeko

ed u ki o n tz i e i b u ru z ko Azte rketa re n P ropo sa m e n a.

MANKOMUNITATEKO TEKNIKARIEN ETA

UDALETAKO ORDEZKARIEN ARTEKO BILERAK

2O2OKO EKAIN ETA UZTAILEAN.

Azaldutakoa dela eta, eta lurpeko edukiontzien egoera

Mankomunitateko udalerri bakoitzean -lurpeko
edukiontziak baditu- aztertuta, honako akordio hau

formalizatu da, jarraian azaltzen diren klausulen arabera:

KLAUSULAK

Leheneneoa.- ERABERRITU BEHARREKO LURPEKO

EDUKIONTZIAK ETA AZALEKO EDUKIONTZIAK
JARRIZ ORDEZTU BEHAR DIREN LURPEKO

EDU KIONTZIAK. Udaleni bakoitzeko:

BAKOITZEAN LA PROPUESTA DE UERDO. RELATIVA A

0

CONTENED SOTERRADOS EN CADA
MUNtCtPTO

Se da cuenta del informe emitido al respecto por el

Gerente de BADESA, SAU, Sr. Lekube Arbaiza, que se
transcribe a continuación.

El presente documento se redacta como acuerdo entre
la Mancomunidad de Debabarrena y tos Municipios que

la conforman, ante la necesidad de renovación de los
contenedores soterrados debldo a su obso/escencia y
esfado de conservación, y de acuerdo a /as

conversaciones y acuerdos de /os siguientes

ANTECEDENTES

JUNTA GENERAL DEL 18 DE DICIEMBRE DE
2019, PUNTO 7: Estudio y Aprobación, si procede,

de Reposición o Sustitución de Contenedores

Soferrados desfinados a la recogida de /as
fracciones resto, Papel y Cartón, Enyases y Vidrio.

COMISIÓN ESPECIAL DE SERVIC/OS DEL 12 DE
FEBRERO DE 2020, PUNTO 2.1: Contenedores

Soferrados. Atternativas. Esfudios y Propuestas.

JUNTA GENERAL DEL 27 DE MAYO DE 2019,

PUNTO 2.4: Propuesfa de Contención de Gasfo.

Propuesta de Estudio Relativa a Contenedores

Soterrados.

REUN/ONES ENTRE LOS IÉCNICOS DE LA
MANCOMUNIDAD Y LOS REPRESENTANIES DE
LOS AYUNTAMIENTOS DURANTE LOS MESES
DE JUNIO Y JULIO DE 2020.

Por lo expuesto, y una vez analizada la situación de /os
Contendores Soferrados en cada municipio de ta

Mancomunidad con Contendores Soferrados, se
formaliza el presente acuerdo, con arreglo a /as
siguientes:

CLÁUSULAS

Primera.- CONTENEDORES SOIERRADOS A
RENOVAR Y CONTEA/DORES SOIERRADOS A
SUSZTU/R POR CONTENDORES EN SUPERFICIE.
Para cada Municipio:

I

a
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Azateko edukiontziak iarriz ordeztu behar

diren edukiontziak.

ó Ermua Azaleko edukiontziak iarriz ordeztu behar

diren edukiontziak:

Hala bere horretan geratuko lirateke lzelaieta,

Aldapa 15 eta Aldapa 29 kaleetako

berriak direlako. Edukiontzi horien balio-

L625837

+ Mattabia: Contenedores a susfifuir por contenedores

en supefficie.

+ Ermua: Contenedores a susflfulr por contenedores

en superficie:

No obstante /os contenedores de lzelaieta,

Iparraguirre, Aldapa 15 y Aldapa 29, actualmenfe se

mantendrían soferrados por ser nuevos. Esfos

contenedores pasarán a superficie cuando finalice

su vida útil y no más tarde de 2027.

Por otro lado a la hora del cálculo de las cuofas, se

tendrá en cuenta los contenedores de la fracciÓn

resfo que esfén en uso, por lo que seguirán

contabilizándose como contenedores soferrados /os

de lzelaieta, lparraguirre, Aldapa 15 y Aldapa 29,

hasta que pasen a ser de superficie.

+ Ermua: Contenedores a renovar soterrados:

VIDRIO

Lo que hace un total de 6 is/as y 21 contenedores a

renovar.

+ Eibar: Contenedores a susfffurr por contenedores en

superticie:

edukion

bizitza

ere ez

denean, azalean iarriko dira, eta inoiz

u rtea n bai no berandu ago.

kuotak kalkulatzerakoan, kontuan izango

dira frakzioa biltzeko edukiontziak,

ari direnak, hortaz, lzelaieta, lparraguirre,

Aldapa

edukion

15 eta Aldapa 29 kaleetakoak lurpeko

balira bezala zenbatuko dira, azaleko

bihuttu

+ Ermua: b e h arre ko I u rpe ko e d u ki o ntzi ak:

Beraz, 6 gune eta 21 edukiontzieraberritzeko.

ó Eibar: edukiontziak iarriz ordeztu behar diren

lurpeko tziak:

Eibar:

PAPEL Y
canróru

ENVASES vtDRroSLA: N'CONT RESTODIRECCIÓN SOBRENOMBREPUNTO

fodos o SuperllcieóI 3I OOt el Zqrqte, 8

ENVASES vtDRloSLAl NO CONT RESTO PAPET Y
canróN

DIRECCION SOBRENOMBREPUNTO

lze Todos o Superficle'|
2 Io¡eto,30200s

Todos o Supérflcle'I I22007 rrrogu¡rre,5
Todos o Suoerllc¡e1. 2rdrrés .Je Vdldesoir Awntqm ienlo201 5
Todos o SupérllcieJO?2 ien Kole.5 Polqcio Loviqno
lodos o Superflciecrrrce Korok)ixd I2023 ien kqle, I 1

fodos o Superflc¡eI2lopq, I52042
fodos c¡ SuperllcleIviviendos (;V 't 2?o43 29
Todos o Superflcie.l:. IHolel 22067
Todos o SUDérllcieI1 2 I.ld- (;ioLrzkoo- 5 Frente Jolor2073

RESTO PAPET Y
cenróN

ENVASESrsrA,! N" CONT.DrREccróN SOBRENOMBREPUNIO

I 3 2Plozo Espoñcl2014 Proboleku, 1

11
E 2 ITorrekuo2017 Vl Centenerio de lc Vi

aI 2Zubiourre, 402c20
I2 tKorobixo I 4Zubiourre, I ó2024

22Trovesío Urkulo2C51 Zehor koleo, 20 BIS

1. I5 2Polideportivo2ca2 Son Peloyo. 44

VIDRIORESTO PAPET Y
canrór

ENVASESSOBRENOrt^BRE 5 LA: Nd CONTPUNTO DIRECCION

fodos o Suoerfic¡éI I6 343c47

+ b e h arre ko I u rpe ko ed u kio ntzi ak: + Eibar: Contenedores a renovar soferrados:



PUNTO DIRECCION SOBRENOMBRE lstA: NO CONT RESTO PAPEI. Y
CARTóN

ENVASES VIDRIO

30é9 Urkizu, T Arones- Zubi Goi I lt 5 c 2
3090 Toribio Etxeberrio, 29 I 6 3
3097 Bideborrieto, ó0 I a

1

3l 09 Errebol, 5 i 7 3 I 2
3lll Son Juon, 9 I 4 2
3t 57 Egogoin, ó Cosos Alfo I 2

Beraz, guzt¡ra, 6 gune eta 36 edukiontzieraberritzeko

ó Elgoibar: Azaleko edukiontziak jarriz ordeztu behar
di re n I u rpe ko edu kiontzi ak:

Lo que hace un total de 6 is/as y 36 contenedores a

renovar.

+ Elgoibar: Contenedores a susfifu/r por contenedores

en superficie:

PUNTO DIRECCIÓN SoBRENoMBRE 
fsrA:

Nd CONT RESTO PAPEI. Y
canróru

ENVASES vtDRto

500r Sta Ano, I I [.¡.' 4 Todos q Supertlcle
5c)()2 Stq Anq,30 I r. 3 I Todos o Superf¡cie
5012 Son Roké. l2 4 t I Todos <r Superf¡cie
5017 Ermuoron bide. I I 4 I Todos c Superticle
5050 Slo. Clorq,30 Cruce Son Pe¿rJi.t . .2:1 I Todos o Superflcle
5052 Upqr¡tzqoo,4 4 : 'l . ' ¡ Todos q Supefflcle
.5r).53 Uporiizo(]o, l4 lr 5 2 I Todos o Superfic¡e

+ Elgoibar: Eraberritu beharreko lurpeko edukiontziak: + Elgoibar: Contenedores a renovar soterrados:

PUNTO DIRECCION SOBRENOMBRE tstAs Nq CONT RESTO PAPEL Y
CARTóN

ENVASES VIDRIO

5004 Anlonio Arrillogo, 2 I 6 2 I

5021 Pedro Miguel Urruzunc Udoberri ,|

6 4 I

5022 Plozo Aito Aqirre, 34 porodo toxi I t 3 I

Beraz, guztira, 3 gune eta 17 edukiontzieraberr¡tzeko

ó Mutriku: Azaleko edukiontziak jarriz ordeztu behar
d i re n I u rpe ko ed u kiontzi ak:

Lo que hace un total de 3 is/as y 17 contenedores a

renovar.

ó Mutriku: Contenedores a susfifu,r por contenedores

en supert¡c¡e:

PUNTO DIRECCION SOBRENOMBRE SLAS NO CONT RESTO PAPEI Y
canró¡¡

ENVASES vtDRro

aoo4 Bqiodo Puerto.3 I I I Todos q Superflc¡e
aol 0 Son Aquslín, 4 t 2 I Todos o Superfic¡e
aol4 Ten¡enie lxurruko. 9 Eooño t I Todos o Superflcle
ao21 Mkolld ¡bilhricJéó I7 Ermilo 3 I Todos (¡ Superflcle
8c45 .Jósé M" Alcit)or- ó ¡ j I Todos o Superflcle
8c47 Almironle Gozleñeto. 2 I 3 1

,.rrr:.:. ¡jr,:..: -r r.' Todos o Superllcle

+ Mutriku: Eraberritu beharreko lurpeko edukiontziak: + Mutriku: Contenedores a renovar soterrados:

PUNTO DIRECCION SOBRENOMBRE rstAs N" CONT RESTO PAPET Y
CARTóN

ENVASES VIDRIO

aot 5 Eulogio Ulocio, 'l rotondo I 2 1

Beraz, guztira, gune bat eta 5 edukiontzi

eraberritzeko.

Mankomunitateko udalerrietan, guztira 79 edukiontzi

eraberritu behar dira, 16 gunetan banatutakoak.

Guneei eta azaleko bihurtuko diren edukiontziei

dagokienez, Mankomunitateak kendu egingo du oraingo

Lo que hace un total de 1 isla y 5 contenedores a

renovar.

Los contenedores totales a renovar para los municipios

de la Mancomunidad, asc¡enden a 79 contenedores

distribuidos en 16 islas.

Las ls/as y los contenedores que pasen a ser de

superficie, la Mancomunidad anulará la maquinaria
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mak¡neria azaleko edukiontzi berriak iarriko ditu

ez du egingo ez obra zibilik, ezta

urbanizazio ere

Biearrena.- EDUKIONTZIAK ERABERRITU EDO

ORDAINTZEKO FONDOAK. Edukiontziak

inbertsioa Mankomunitatearen

Gerakinaren kargura egingo da, udal

L625838

existente y aportará contenedores nuevos de superficie.

No se realizará ninguna obra civil nide urbanización por

parte de la Mancomunidad.

Sequnda.- FONDOS PARA SUFRAGAR LA

RENOVACIÓN O SUSI/TUCIÓN DE LOS

CONTENEDORES. La inversión de la renovación de los

contenedores se realizará con cargo a Remanente de

Tesorería de la Mancomunidad en funciÓn de la

participación de cada Ayuntamiento en la formación del

mismo. No obstante la inversión a realizar en cada

municipio no coincide con su pañicipación en la

generación de dicha tesorería, por ello:

- Aquellos municipios en los que el importe de la
inversión sea superior a lo que les corresponde en

base a su participación, realizarán un ingreso

extraordinario a la mancomunidad para asumir esta

diferencia.

- Aquellos municipios en /os que el importe de la
inversión sea inferior a lo que /es corresp onde en

base a su participación, recibirán un ingreso

extraordinario para asumir esta diferencia.

De manera que la tesorería a emplear por la

Mancomunidad sea estrictamente la necesaria para

realizar la inversión de renovación o sustitución de los

contenedores soterrados, y /as diferencias entre cada

municipio queden equilibradas por la suma de todas

apoñaciones e lngresos.

A continuación se muestra una tabla estimativa con la

i¡tversión y el reparto de tesorería para cada municipio.

bakoitzak

arabera.

inbertsioa

sortzean

arabera

alde

arabera

Horrela,

Iurpeko

egon

batuz

Jarraian,

taula

Mallabia
Ermua
Ei bar
soral uze
Elgoibar
Mendaro
Deba
M utr¡ ku

eta

eraketan duten partizipazioaren

ere, udalerri bakoitzean egin beharreko

dator bat udalerriak Diruzaintza hori

partizipazioarekin; hori dela eta:

zenbatekoa udalerriari pañizipazioaren

baino handiagoa bada, udalerriak

diru-sarrera egingo dio mankomunitateari,

berdintzeko.

zenbatekoa udalerriari partizipazioaren

dagokiona baino txikiagoa bada, udalerriak

diru-sarrera ja soko du, alde hori be rdi ntze ko.

erabili behar duen dirua

eraberritu edo ordezteko behar-

bakarrik izango da, eta udalerrien añean

diferentziak ekarpen eta sarrera guztiak

dira.

gutxi gorabeherako zenbatekoak

banaketa -udalerrika- biltzen dituen

da.

1-425-191 €

o€
383.145 €
636.189 €

o€
29a.O30 €

o€
o€

a9.637 €
aa-a50 €

o,ooo/o
26,a9"/"
44.640/o

o,oo"/"
20,910/o

o,oo"/"
o,ooyo
6,2904

358.807 €
2-635.428€
2I.aa3.561 €

673.472€
2-a99.Oza€

297-727. €
1-1O4-451 €
1.051.326 €

2,67'/.
2L,060/.
35,aL'/.

5,360/.
16,39v.

2,26'/o
a,56v.
7,a9./.

o€
388.124 €
644-395€

o€
30a.875 €

o€
o€

90.793€

gs.ogs cl-
3(]0_ 135 €l

=to.r"o af
76-340€l

,ss.sao cf
32-265€l

L
a22-O39 €l
,t -o""al

-ae.ogs cl
sz-rsa cl

eea.ros el
za.zao el
es.sss el
-ar-ratal

-t r-o=nal
-rt-.ut= al
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MANCOMUNIDA APORTA:
lnvers¡ón Cont-: L.425.1.L9L €
Repa rto Mun¡c¡p¡ or O €
Reparto á Mun¡cip¡os
Aóórtecones Mun¡c¡o¡

290.437 €
290.437 €

SUMA: 1.425-LgL €

Cu otas 2O2O otf, ciones de ar¡ortaci ones
Ma ncomunidad solo a porta lnversión,

D¡ferencias se regulariza con
Aoortac¡ones e lngresos oor Mun¡cipio

Aportación por
fvlun¡c¡p¡o

Eu ros
o/o de cada

Ayuntam¡ento
(20L0,-2O2O)

lnvers¡ón por
cada

Munic¡p¡o lnvers¡ón
fvla ncomun

lmporte lnvers¡ón
a realizar en

Conteñedores:

o/- de
pa rt¡ c¡ pa c¡ ón

en las
¡nvers¡ones

Munic¡pio

7,-425.19L t-425.L911 L3.t34.191 €

behar da tauta hori a priori motako azterketa Cabe destacar que dicha tabla es un estudio a priori,



dela; erabaki hau onartu eta gero, lurpeko edukiontziak

eraberritzeko zerbitzua kontratatzeari ekingo zaio, eta
prozesua amaitu ondoren ezagutuko da inbertsioaren

zenbateko zehatza.

Behin betiko datuak ezagututa, taula eguneratu egingo da

udalerri bakoitzean benetan egin den inbeñsioaren

arabera, eta bakoitzari dagokion banaketa kuotaren

arabera.

H irue arre n a. - /NBERIS OA Q RD Al NTZEA:

Edukiontziak eraberritu edo ordezkatzeko asmoz
eg i ndako i nbe ñsioa M a n kom u n itateare n au rrekontu aren

kargura ordainduko da; horretarako, aurrekontua kreditu

gehigarrien bidez aldatzea onañzeko proposamena

egiten da, aldaketa horren bidez Diruzaintzako Gerakina

2020 ko A u rre ko n tu a n txe ¡tatu z.

Hala ere, aurreko apartatuan jaso den bezala, udalerriko

I u rpeko ed u kio ntziak jartze ko in bertsioaren gastuei a u rre

egiteko diru-sarrerak egin behar dituzten udalek ekarpen

gehigarria egiteko konpromisoa onartu beharko dute,

hurrengo 4 u¡teetako kuotan banatzeko, honako

ordai n keta eg uteg i h on i jarraikiz :

Jasota uzten da aipatu egutegian azaltzen diren

zenbatekoak gutxi gorabeherakoak direla, eta benetako

pre zioare n arabera egokitu ko direl a I u rpeko ed u kio ntziak
jartzeko inbertsioa gauzatzeko kontratua adjudikatzen

denean (ziur aski, 2021eko martxoan).

Udalerriei egin beharreko diru-sarrerak ekitaldiaren

amaieran egingo dira, kuoten likidazioa egin ostean.

Lauearrena.- ERAGINA KUOTETAN. Aurretik Cuarta.-

adierazitakoa gorabehera, kuotak zehazterakoan, oraingo

irizpidea mantenduko da, hau da, mugimendu baliokideen

una vez se apruebe esfe acuerdo, comenzará la

contratación de la renovación de /os contendores

soterrados, y una vez finalice la misma se conocerá el

importe exacto de la inversión.

Conocidos /os dafos definitivos se actualizará la tabla

con la inversión real realizada en cada municipio y el
repaño de tesorería que corresponderá a cada uno de

e//os.

Tercera.- PAGO DE LA /NYERS/ÓNi

El pago de la inversión en Sustitución o Renovación de

Contenedores se realizará con cargo al Presupuesto de

la Mancomunidad para Io cual se propone la aprobación

de una modificación presupuestaria mediante créditos

Adicionales, mediante la cual se incorpora Remanente

de Tesorería al Presupuesto 2020.

Sin embargo, tal como consfa en el apartado anterior,

se requiere que aquellos Ayuntamientos que deban

aportar rngresos para hacer frente a /os gasfos en

inversión en contenedores soterrados de sus

municipios, aprueben el compromrso de aportación

adicional a repartir en la cuota en /os próximos 4 años

conforme al siguiente calendario de pagos:

Se hace constar que las cantidades que figuran en el

calendario anterior son estimativas ajustándose al
precio real en el momento de la adjudicación del

contrato de suministro de Ia inversión en contenedores

soterrados, (Previsiblemente en marzo 2021).

Los lngresos a realizar a los municiplos se realizarán al
finalizar el ejercicio una vez se hayan liquidado las

cuotas.

A

lndependientemente de lo anterior, a Ia hora de

confeccionar las cuotas, se seguirá manteniendo el

CALENDARIO DE PAGOS POR MUNICIPIOS
202L 2022 20.23 20.24 SUMA

Ermua
Ei bar
Eleoibar

2I.994 €
33.526 €
17.045 €

2L-994 €
33-526€
17.085 €

21'994€
33.s26 €
17.O85 €

21.998 €
33.s26€
17.O85 €

47.993€
r_34.1_O5 €
68.339 €

CALEN DARIO APORTACION ES A MU N ICI PIOS
2021 20.22 2023 20.24 SUMA

Mallabia
Soraluze
Mendaro
Deba
Mutriku

9.s24 €
L9.085 €
8.066 €

30.510 €
5.424 €

9.524 €
L9.O85 €
8.066 €

30.510 €
5-424€

9-524€
L9.O8s €
8.066 €

30.51_O €
5.424€

9.524€
1_9.O85 €
8.066 €

30.510 €
5.424€

38.O98 €
76.340€
32.26s€

a22.O39€
21,.6¡95€
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edukiontzi

laurekin

Eragina, arabera:
o SORAL MENDARO eta DEBA: Ez die eragiten,

ez I u rpeko edu kiontzirik.
o MALLA Errefusa biltzeko lurpeko edukiontziak: 0.

a Errefusa biltzeko lurpeko edukiontziak: 15;

lparraguirre, Aldapa 15 eta Aldapa 29

edukiontziak azaleko bihurtu ondoren,

errefusa lurpeko edukiontziak: I 2.

EIBAR: biltzeko lurpeko edukiontziak: 17

da; horrela, errefusa biltzeko lurpeko

dagozkion mugimendu baliokideak

dira, azaleko edukiontziarekin

Errefusa biltzeko lurpeko edukiontziak: 9.

Errefusa biltzeko lurpeko edukiontziak: 2.

edukiontziak eraberritu edo ordezteko

hasiera ematea 2020ko irailean onartuko

L625839

criterio actual, esfo es; se pondera el número de

movimientos equivalentes; de manera que para cada

contenedor Soterrado de la fracción resfo, sus

movimientos equivalentes se multiplican por 4, respecto

al contenedor en Superticie.

Siendo la afección por municipios:
t SORALUZE, MENDARO y DEBA: No se ven

afectados al no tener Contenedores Soferrados.

t MALLABIA: Contenedores Soferrados Fracción

Resfo;0.
t ERMUA: Contenedores Soferrados Fracción Resto;

15; cuando /os contenedores de lzelaieta,

lparraguirre, Aldapa 15 y Aldapa 29, pasen a estar

en superficie, /os contenedores Soferrados de

Fracción Resto: 12.

o EIBAR: Contenedores Soferrados Fracción Resfo:

17.

c ELGOIBAR: Contenedores Soferrados Fracción

Resfo:9.
t MUTRIKU: Contenedores Soferrados Fracción

Resfo:2.

P!aZp_.- La aprobación del inicio del expediente para la

Renovación o Sustitución de /os Contenedores

soterrados se realizará en septiembre de 2020.

0

Epea.-

t

da.



ACUERDO J GENERAI. .22 JULIO 2O2O
oss¡nv¡ctours

o Superfrcie

D :ibor 30ó9 .hkizu.7 Arones- Zubi Goin tl 10m 2 40d) 2 ¿{m
D :¡bor 3087 Jnzooa. 4 0 fm 1ó00 ,{000

D :ibor 3090 Tor¡b¡o Elxeberio. 29 6 3 ¿0m 10m 4000

D Eibor 3097 Bideborielo. ó0 2 {0m 1000 4000

D Eibor 3¡09 Erebol.5 7 3 {m 40m 2 ¡0d)
D Fihor 3lt I Son Juon, 9 4 ,ú{m m I 4000

D Eibor 3157 Egoooin, ó Cosos Alfo 3 2 ,(m l 1000

TOTAT EIEAR ó 36 t 6 I

q SupeúcleT) lml Mikel Zorote. 8 .ü 0 m n 1000
TOTAI. MAU.AEt \ 0 0 0 0 0

D Frmuo 2005 zeloielo,3t lNewl 0 0 ,1000 0 40m Iodos o Superficie
D fmuo Tn7 poÍoguirre lNewl .¡ 0 0 10m Iodos o Superllcle
D nl4 )roboleku, Plozo Fspoño 3 2 {m
D :rmuo 2015 Vloroués de o Iodot o Superñcie
D :rmuo nt7 r'l Cenlener [orekuo 5 2 4m 10@ i 10fl)

D imuo 20n lubioure.40 2 2 ,{000

D :fmuo n22 3oien Kole Polocio Loviono 0 fm todos o Superllcie
D JMUO 2023 3oien kole 0 10@ Iodot o Supeúcle
D N'A (orobixq 4 2 ¿(m /fm I m
D Irmuo n42 \ldooo. l5 lNetr 0 4{m 0 10m [odos o Superfrcie
D Ermuo m43 Aldopo, 29 r'iv¡endos GV lNew 0 4000 0 10m Iodos o Superflcle
D E¡muo 2051 Zehor kolec ftovesío llrkulo 2 1000

D nA7 lotel 0 ¿000 o m fodo¡ o Superfrcie
D Ermuo n/3 Avdo. Giou Frenle Jolor 0 m 0 4m Iodo! o Suoericle
D Ermuo M2 Son Peloyo, Pol¡deporlivo, Mo I 5 ,(m 40m I 4000

D Ermud ?f)88 Betiond6 ? Cholels odosodor 0 4m o m fodo! q Superñcle
D 2089 Mollomend Choleh 0 ¡fm 0 40@ fodos o Suoerñcie

IOTAI. ERMUA 6 21 l2 3 3i

Superllcle
o Supe¡ñcle

o Superñcie
d Superñcie

q !upericie
S_uperlcle

o Supedcle

.sfnl 0 ¡0m
D :looibor 5002 tio Ano,30 0 {n0 4000

D :lqoibor 5004 Anlonio Ar¡llooo, 2 I 6 , ¡doo ¡000 1000

D :looibor $t2 \on Roke. I 2 0 1000 4fln 0 4m
D st7 :rmuoroñ bide, I l 0 ¡(m m n m
D :looibor 5021 'edro Migu UdobeÍi I 6 1 1000 I ,(m 1000

D :looibor fi22 'lozo Ailo I oorodo foi I 5 3 ¡dn I 1000 4m0
D :looibor Slt5{) ito Clord: 0 10m ¡0d) 0 ,(m
D mq, Jporilzoqo, 4 0 ¿ün /(m o m
D Elqo¡bor 5053 Joorilzooo. l,l 0 ¡fm 4000 ,t000

TOTAI. EI.GOIBAR 3 17 t 3 3

o Supeúcle
o Superllcie
o Superllcie

o Superfrcle
o Superñcle
o Supeúcle

D Mrdrit0 8004 lo¡odo Puerto, 3 0 m
D Muhiku 80t 0 Son Aouslín. 4 0 {000 0 4m)
D Muk¡kü 80t 4 :Oono 0 ,t000

D Mulr¡ku 801 5 Eulogio Ulo 'oiondo 5 2 4000 I ,1000 1m
D Mulriku 802r Mikollo ibilt :rmito 0 m 0 4000

D Mulriku 80¿5 lo\é M" Al.ibor. Á 0 1000 0 ¿tm
D MilrikU 8047 Almironle Gozleñeto, 2 0 r'lm m

IOIAI. MUIRIKU '| 5 2 I

Presidenteak jakinarazi du proposamena aizo bidali

zi?aiela Bat¿ar Orokorreko kideei, eta atzerapena
justifikatu du, proposamenean aipatutako udalerri guztien

iritzia ezagutu arte itxaron behar izan zela esanez. lzan

ere, erabaki behar da lurpeko edukiontzien guneetako

zeintzuk mantendu egingo diren, kasu gehienetan

berehala eraberritu behar direla kontuan hartuta, eta

zeintzuk kendu behar diren, horien ordez azaleko

ed ukiontziak jartzeko.

Mantenduko diren lurpeko edukiontzien guneak berriz
jartzeko inbertsioa diruzaintzako gerakinaren bidez

finantzalzea proposatzen da. Erabili beharreko

gerakinaren zenbateko osoa bat dator lurpeko

edukiontziak berriz jarlzeko inbertsioaren

zenbatekoarekin. Horrek ez du esan nahi edukiontziak

berriz jarlzearen kostu osoa finantzatuko denik, akordioak

lnforma el Presidente, que la propuesta se ha remitido a
los/as miembros de la Junta General, en el día de ayer,
justificando la demora en que se esperó a contar con la
opinión de todos los municipios que resultan afectados
por ella. Se trata de decidir qué islas de contenedores

soterrados se mantienen, debiéndose en la mayoría de

los casos, acometer su renovación inmediata y qué islas

se suprimen, ubicando los contenedores en superficie.

Se propone financiar la inversión de la reposición de las

islas de soterrados que se mantentan, mediante

remanente de tesorería. El importe total del remanente a

utilizar se corresponde con la cifra que la inversión en

reposición de soterrados, va a. representar. Ello no

quiere decir que se financia el coste total de la

reposición, porque el acuerdo incluye el reparto de
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egokituko . Egin beharreko ekarpenen zenbatekoak

dagokionez, lau ekitalditan kuota gehigarri

egitea proposatzen da. Era berean,

gerakina jaso behar duten udalek lau

bat jarriz

ekitalditan proposatzen da. Eibarko Udalaren

kasuan, komunitateak bidaltzen die biztanleei hiri

hondakinen tasa. Hori dela eta, proposatzen da udalak

diezagun bere irilziz bidezkoa denjakinaraz

Mankomun

ordaindu

kontzeptu horregatik lau urtetan

harreko kuota gehigarria onartzea, ala

Mankomu tasan aplikatu behar duen mantendu

lurpeko edukiontzien guneen kopuruari

dagokion g

behar dela

inkostua. Azkenik, erabakia irailean hartu

du, aurrekontua kreditu gehigarrien

espedienteari hasiera eman behar

zaiolako,

Mankomun

kuantifikatutako zenbatekoko gerakina

ren 2020ko ekitaldiko aurrekontuan

txertatze a la

zati bat fi
inbertsioa

kontratazio

Escribano

zenbakiak

Mallabiak

aldatu dira

jasotzen gerakina udal guztien artean banatuko

gerakina eratzeko egin duen ekarpenaren

baliteke lurpeko edukiontzien guneak

mantendu ahi dituzten udalek egindako inbertsioaren

behar izalea. Zenbatetsi denez,

L625840

remanente entre todos los ayuntamientos, en funciÓn de

lo que cada uno haya aportado para conformar el

mismo. De tal manera que los ayuntamientos que

mantengan islas de soterrados pueden tener que

financiar en parte la inversión de la reposición de que se

trate. Se ha estimado que la inversión se puede cifrar en

1.400 miles de euros, que se ajustará al precio de

adjudicación que resulte del procedimiento de

contratación. Se propone que la financiaciÓn de las

cantidades que resulten a aportar, se realicen en cuatro

ejercicios, mediante una cuota adicional. Se propone

que los ayuntamientos a los que les corresponda recibir

remanente de tesorería se les liquidará, de igual

manera, en cuatro ejercicios. En el caso concreto del

ayuntamiento de Eibar, la tasa de R.U. se gira por la

Mancomunidad a los/as ciudadanos/as. Por ello, se

propone que el ayuntamiento nos informe sobre si

considera pertinente la aprobación de una cuota

adicional a aportar a la Mancomunidad, en cuatro años,

por dicho concepto o que la Mancomunidad impute a la

tasa, el sobrecoste que, por el número de islas de

soterrados que proponen mantener. lnforma, por último,

que la decisión debe estar adoptada en el mes de

septiembre, por cuanto que procede iniciar el

expediente de modificación presupuestaria, mediante

créditos adicionales para incorporar el remanente por el

importe cuantificación en el presupuesto de la

Mancomunidad, ejercicio 2020.

El Sr. Escribano, representante del ayuntamiento de

Eibar, alega que los números han cambiado.

El Presidente responde que se han ido modificando el

número de soterrados a mantener. Ermua y Mallabia lo

han modificado, por lo tanto, los números han variado

fozosamente. El importe previsto de remanente a

disponer de 1.900 miles de euros, que cubría costes

totales de la inversión. Se ha visto reducido a '1.400

miles de euros, por razones de prudencia y porque

resulta de difícil justificación que siendo la inversión de

1.400 miles de euros disponga de remanente por 1.900

miles de euros. Respecto a Eibar, le corresponde decidir

si el incremento de costes se reparte en aportaciones

adicionales o se imputa a las tasas. Finaliza reiterando

que en septiembre se debe decidir lo procedente.

lnterviene la Sra. Cid, representante del ayuntamiento

de Ermua, quien informa que en su ayuntamiento tienen

.400 mila eurokoa izan daiteke, eta

uraren ondoriozko adjudikazio preziora

jaunak, Eibarko Udalaren ordezkariak,

egin direla alegatu du

Mantendu i diren lurpeko edukiontzien kopuruak

aldatuz direla erantzun du Presidenteak. Ermuak eta

purua aldatu dutenez, zenbakiak nahitaez

rreikusitako gerakinaren zenbatekoa 1.900

egiteko 1

mila euro n, eta inbertsioaren kostu osoa finantzatuko

luke. 1.400 mila eurotan geratu da, zuhurtziagatik, eta

zaila baita ustifikatzea 1.400 mila euroko inbertsio bat

mila euroko gerakina erabiltzeko aukera

izatea.

ekarpen

rko Udalari dagokionez, kostuen igoera

igarrietan banatzen den ala tasetan

n erabaki behar du. Bukatzeko, zer egin

railean erabaki behar dela azpimarratu du

ordezkatzen duen Cid andreak hartu du

aplikatzen

behar den

berriz.

rmu

itza,

ko

udalean erabakia hartu gabe dagoela



jakinarazteko; irailaren lehenengo egunetan erabakiko

dute, eraberritu behar diren guneei eta amortizalutzat jo

arte mantendu beharrekoei buruzko iri2ia emanez.

Presidenteak proposatzen duen egutegia honako hau da:
. lraila

o Udalerri bakoitzean bere horretan geratuko diren

I u rpeko ed u kiontziei bu ruzko eraba kia hartzea.
r Kredituak kreditu gehigarrien bidez aldatuko direla

onartzea.
. Urria

r Lurpeko edukiontzien ekipamenduak hornitzea

kontratatzeko prozedura hastea.

Martxoa
r Sistema berria abiaraztea.

Zehaztu duenez, eraberritzen ez diren edukiontziek

mantentze lanetarako kontratu propioa izango dute, eta

horren kostua dagokion udalaren kuotari gehituko zaio.

Mutrikuko Udala ordezkatzen duen Andonegi jaunak

hartu du hitza, gai horrek halako gaietarako Zerbitzuen

Mahaian eztabaidatua izan behar duela esanez. Aipatu

Mahaia uztailean ez da bildu, eta oraingo

proposamenean finantzaketaren inguruko kontu batzuk

daude, aldez aurretik landu ez direnak.

Presidenteak Zerbitzuen Mahaian gai hori behin baino

gehiagotan landu dela erantzun du. lnbertsioak

finantzatzeko moduen inguruko erabakiak Batzar

Orokorrari dagozkio eta, gainera, zenbakiak udalerri

bakoitzak mantendu nahi dituen guneen kopuruaren

arabera aldatu dira. Zenbateko horrek aldatu egiten ditu

gerakinarekin ordaintzen duena eta lurpeko edukiontzien

gune gutxiago edo gunerik ez duten udalei konpentsatzen

zaiena.

Soraluzeko Udala ordezkatzen duen Olaizola jaunak

hartu du hitza, bere udalak lurpekoen gune bat kendu

zuela eta obrak bere kabuz egin zituela adierazteko.

Lurpekoak kentzea nork ordainduko duen galdetu du.

pendiente la decisión, que la adoptarán los primeros

días de septiembre, posicionándose sobre las islas a
renovar y las que mantienen hasta que se declaren

amortizadas.

El calendario que el Presidente propone es el siguiente:
. Septiembre

o Decisión sobre soterrados que se mantienen por

municipio.
r Aprobación modificación de créditos mediante

créditos adicionales.
. Octubre

o lnicio del procedimiento de contratación del

suministro de equipos de contenedores

soterrados.
. Marzo

r lnicio del nuevo sistema.

Precisa que los contenedores que no se renueven

tendrán su propio contrato de mantenimiento cuyo coste

se imputará a la cuota de su ayuntamiento.

lnterviene el Sr. Andonegi, representante del

ayuntamiento de Mutriku, quien considera que este

tema se debe haber tratado en la Mesa de Servicios,

específica para temas como este. Que esta Mesa, en el

mes de julio no ha se reunido y que en la propuesta

actual hay cosas sobre financiación que no se habían

tratado previamente.

Responde el Presidente que en la Mesa de Servicios se

ha tratado este tema en varias ocasiones. Que los

acuerdos sobre cómo financiar las inversiones

corresponden a a la Junta General y que, además, las

cifran han cambiado en función del número de islas que

cada municipio desea mantener. Dicha magnitud

cambia lo que se paga con remanente y lo que se

compensa a los ayuntamiento con menor número de

islas de soterrados o que no tengan ninguna.

lnterviene el Sr. Olaizola, representante del

ayuntamiento de Soraluze, para manifestar que su

ayuntamiento quitó una isla de soterrados y se hizo

cargo de las obras. Pregunta quien va a costear la

anulación de soterrados.

Responde el Presidente que se encarga la

Mancomunidad, porque es la Mancomunidad la que

Presidenteak erantzun du

dela, Mankomunitateak

Mankomunitatea arduratzen

sustatzen baitu lurpeko
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edukion kentzeko beharra, zerbitzuaren aldetik ez

dela onu eta garestiagoa dela uste duelako

Bukatzeko, Presidenteak jakinarazi du irailean berriz

helduko gaiari, irailaren 16ko bileran, eta

balitekeela zenbakiak aldatzea, baina ez

kontzeptua.

ETA

PROI

Pres eskaturik, Gerenteak alboratzeko

proposa a azaldu du. Buka2eko, gaikako bilketarako

uztiak alboratzea proposatu du, aurrezpen

lortzen direlako. Helburu hori bete ezean,

bilketa sistema bikoitza izaten jarraitu

eta kudeaketa garestiagoa izango da.

ezinezkoa bada, ezkerrean ezinbestekoak

bakarrik eskatzen du

L625841

potencia la eliminación de los soterrados, por entender

que no beneficia al servicio y es más costoso.

Para finalizar el Presidente informa que el asunto se

retomará en septiembre, en la sesión del día 16, que

podrán variar las cifras pero no el concepto de la

propuesta.

PUNTO OCTAVO. PROYECTO DE LATERALIZACIÓN

DE CONTENEDORES DE SELECTIVA DE

PVC Y ENVASES. ANÁLISIS

A instancia del Presidente, el Gerente expone la

propuesta de lateralización. Concluye proponiendo la

lateralización de todos los contenedores de recogidas

selectivas, porque se producen ahorros muy

importantes. Si no se alcanza este objeto, se obliga a la

Mancomunidad a mantener el doble sistema de

recogida, encareciendo la gestión. Si no fuera posible la

lateralización, solicita que se mantengan solo los

imprescindibles a la izquierda.

El Presidente, en consonancia con la propuesta técnica,

solicita lateralizar al máximo para poder minorar los

costes delservicio.

lnterviene la Sra. Cid, representante del ayuntamiento

de Ermua, quien informa que en un cambio que han

hecho han tenido quejas de los/as vecinos/as, porque

se ocupa espacio en aceras o aparcamientos.

El Presidente informa que la inversión en contenedores

se financia por la Mancomunidad, con cargo a

remanente. lnforma que el contrato actual con CESPA,

finaliza en noviembre 2021 y que, por tanto, urge

adoptar medidas. Se financia por la Mancomunidad,

porque es parte del servicio ordinario de la

Mancomunidad, porque la Mancomunidad se ocupa de

financiar y pagar los contenedores y porque la

Mancomunidad propugna el cambio de modelo.

El Sr. Escribano, representante del ayuntamiento de

Eibar, pregunta que pasaría si un ayuntamiento no

quiere cambiar los contenedores de recogida selectiva a

la derecha mediante carga lateral. Se queja de los

continuos cambios de criterios de la Mancomunidad a

P

edukiontzi

Mankomun

beharko d

Alboratzea

edukiontzi

zerbitz

Mankom

kargura.

aza(oan

behar di

Mankomun

edukiontzia

Mankomun

Eibarko U

galdetu du

Ermuko ordezkatzen duen Cid andreak hartu du

hitza, eta

auzokoen

akinarazi du aldaketa bat egin ondoren

jaso dituztela, edukiontziek espaloietako

edo rako tokia hartzen dutelako

Presid jakinarazi du edukiontzietarako inbertsioa

, proposamen teknikoarekin bat, ahalik eta

gehienak alboratzeko eskatzen du,

kostuak murrizteko.

finantzatuko duela, gerakinaren

go kontratua (CESPArekin) 2021eko

aituko denez, neurriak lehenbailehen hartu

esan du. Mankomunitateak finantzalzen du,

n ohiko zerbilzuaren 'zalia delako,

finanlzaheaz eta ordainlzeaz

arduratzen delako eta ereduaren

ordezkatzen duen Escribano jaunak

gertatuko litzatekeen udal batek ez badu

aldaketa kom unitateak bultzatzen d uelako

nahi gaika bilketarako edukiontziak eskuinera aldatu,

albotik atzeko. Mankomunitateak horren inguruko

irizpideak in eta berriz aldatzen dituela kexatu da



Presidenteak solidaritate irizpideekin bat gainkostua udal

guztiek ordainduko luketela erantzun du. Baina

Mankomunitateak guztien kostuak jaisteko aukera

eskaintzen du.

Ermuko Udala ordezkatzen duen Cid andreak adierazi du

kontraesankorra dela lurpekoen gainkostuak -banatu
beharreko diruzaintzako gerakina gainditzen dutenak-
udalek ordaindu behar izatea eta albotik kargatzeko

gaikako bilketarako edukiontziak Mankomunitateak

ordaintzea. lrizpide bera erabili beharko litzateke.

Presidenteak erantzun du gainkostuak ez daudela

edukiontzietan, zerbitzuaren kudeaketan baizik.

Udalerrietako batek aldaketa egiten ez badu, horrek

guztien kuotan du eragina. Edukiontzietan egiten den

inbertsioa txikia da eta zerbitzuaren ohiko kudeaketa da,

horregatik Mankomunitateak ordaintzen du; gainera,

berak bultzatzen du aldaketa, kostuak aurrezteko.

Debako Udala ordezkatzen duen García jaunak, hitza

hartuta, ereduarén inguruko eztabaida egin behar dela

adierazi du. Deban ez dago lurpeko edukiontzirik, baina,

bere irifziz, ezinbestekoa da birziklapen ereduaren

inguruan eta Mankomunitatearen eginkizunen inguruan

hausnarketa egitea, herri guztientzat helburu komunak

ezarrita.

Begi bistan dago herri bakoi2ak berea baino ez duela

kontuan. Bere ustez, mahai tekniko bat antolatu behar da,

helburuen inguruko hausnarketa egiteko eta nora heldu

nahi dugun jakiteko.

Presidenteak eran2un du zerbitzuak hobetzeko

proposamenak egiten ari direla, kostuak murrizteko eta

edukiontzien estetika eta garbitasuna hobetzeko, eta

horretarako erraztasunak ematen direla, bide publikoko

edukiontziak eta haien garbitasun maila eta mantentzea

hobea izan dadin. Hauxe da proposatzen den bidea.

Debako Udala ordezkatzen duen García jaunak erantzun

du ados dagoela, baina beharrezkotzat jotzen duela

hausnarketa orokorra, helburu komunen inguruan,

birziklapen tasa komunen inguruan eta abar.

Albistegui jaunak, Eibarko Udalaren ordezkariak,

erantzun du gai horretaz aspalditik hitz egiten ari dela,

baina planteatzen ari dena ez dela eredua, baizik eta

este respecto. Responde el Presidente que, conforme a

los criterios de solidariedad, el sobre coste se asumiría

por todos los ayuntamientos. Pero la Mancomunidad lo
que está ofreciendo es la posibilidad de abaratar costes

para todos.

La Sra. Cid, representante del ayuntamiento de Ermua,

afirma que es contradictorio que los sobrecostes de los

soterrados que exceden del remantente de tesorería a

repartir, se tengan que pasar por los ayuntamientos y

los contenedores de carga lateral de selectiva los pague

la Mancomunidad. El criterio debería ser el mismo.

Responde que Presidente que los sobrecostes no están

en lo contenedores, sino en la gestión del servicio. Si un

municipio no cambia repercute en la cuota de todos. La

inversión en contenedores es pequeña y es gestión

ordinaria del servicio, por eso se asume por la

Mancomunidad que, además, potencia el cambio por el

ahorro de costes.

En uso de la palabra interviene el Sr. García,

representante del ayuntamiento de Deba, quien

considera necesario hacer un debate sobre el modelo.

En Deba no hay soterrados, pero entiende

imprescindible hacer una reflexión sobre el modelo de

reciclaje y las funciones de Mancomunidad, fijando

objetivos comunes para todos los pueblos.

Se está demostrando que cada pueblo mira solo lo

suyo. Entiende que se debe montar una mesa técnica

para reflexionar sobre los objetivos y conocer a dónde

nos dirijimos.

El Presidente responde afirmando que se están

haciendo propuestas de mejora de los servicios, para

abaratar costes y mejorar la estética y la limpieza de los

contenedores, dando facilidades, mejorando los

contenedores de la vía pública y su limpieza y

mantenimiento. Es la vía que se está proponiendo.

El Sr. García, representante del ayuntamiento de Deba,

responde que está de acuerdo pero cree necesaria la

reflexión general sobre los objetivos comunes, tasas de

reciclaje comunes, etc.

El Sr. Albistegui, representante del ayuntamiento de

Eibar, responde que sobre este tema se viene hablando

desde hace mucho tiempo, pero lo que se está
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portzentaje k, kostuen banaketa, edukiontzien kokapena

Debako ordezkatzen duen García jaunak erantzun

interesgarria dela aipatutako hausnarketadu bere i

egitea.

Presid hartu du hitza, eredua aldatuz joan dela

ere, kudeaketa hobetu egin da, birziklapenesateko;

arloko inbertsioak egin dira eta

portze areagotu da, eta bilakaera horrekin jarraitu

nahi da.

aukera

ua hobetzeko eta kostuak murrizteko

Eusko Ja

Baimen

ago, aukera hori aztertzen jarraituko da,

L625842

planteando no es el modelo, sino los porcentajes, la

distribución de costes, la ubicación de contenedores"

Responde el Sr. García, representante del ayuntamiento

de Deba, que, a su juicio, realizar la labor de reflexión a

la que se refería, es interesante.

El Presidente interviene para afirmar que se ha ido

evolucionando, mejorando en la gestión, invirtiendo en

avances en el reciclaje, incrementando el porcentaje y

se pretende seguir con dicha evolución. Si existe

posibilidad de mejorar el servicio y reducir costes, se

seguirá explorando dicha posibilidad, incrementando los

objetivos de reciclaje actuales.

Finaliza informando que se someterá el asunto de

nuevo a opinión de los ayuntamientos y de la Junta

General.

PUNTO NOVENO. MODIFICACIÓN DE LA AAI DEL

VERTEDERO DE URRUZUNO. PARA ADAPTARSF A

LA MODIFICACIÓN DE PROYECTO PRESENTADO

POR LA MANCOMUNIDAD. PROGRAMA DE

ACTUACIONES

Dada cuenta de la aprobación por el Gobierno Vasco,

de la modificación de la AAI del vertedero de Urruzuno,

conforme al proyecto presentado por la Mancomunidad,

la Junta General se da por enterada.

Se acuerda que en la siguiente sesión, se presente un

calendario de actuaciones a acometer en el vertedero,

relativas a la obra de sellado, para su estudio y

aprobación por la Junta.

PUNTO DECIMO. SEPARACION ENTRE SERVICIOS.

PROPUESTAS DE ACTUACIÓN

Se da cuenta del informe emitido al respecto por el

Gerente de BADESA, SAU, Sr. Lekube Arbaiza, que se

transcribe a continuación.

1 N.T B"Q P.U g.C 
! O- N. P. B P- B 

-L 
EM AII.QA

Actualmente, y posiblemente debido a la actividad

estival en las zonas próximas a las playas, están

apareciendo una cantidad mayor a la habitual de

oraingo pen helburuak hobetze aldera

Bukatzeko, jakinarazi du gaia berriz aurkeztuko dela

udaletan Balzar Orokorrean, beren irilzia

ezag

ITATEAK

Urruzunoko zabortegiaren lngurumen

ratuaren aldaketa -Mankomunitateak
au proiektuaren arabera- onartu egin duela

jakin Batzar Orokorra jakinaren gainean geratu da.

Gogorarazi zabortegian -zigilatzeko lanak burukeko-
egin be jarduketen programa hurrengo bileran

aurkeztu

dezan.

ar dela, Batzar Orokorrak aztertu eta onar

BADESA, ren Gerenteak, Lekube Arbaiza jaunak,

horren i egin duen txostenaren berri ematen da,

horren jarraian transkribatuta

ARAZOAR .A.u_BK.E-zP.ENA

seguruenik hondartzetatik hurbil daudenGaur eg

guneetan

hondakin

dako jarduera egiten delako, ohi baino

N

o agertzen da hondartzetatik hurbil



dauden pasealekuetako paperontzien inguruan, eta,

ondorioz, paperontziak hondakinez gainezka geratzen

dira.

Horrela gertatzen da, batez ere, honako gune hauetan:

Deba: Hondartzaren alboko pasealekua.

Mutriku: Ondarbeltzetik Mutrikurako pasealekua.

Mutriku: Portuko hondartzaren ingurua.

.E. .G.U- N.8 9-.K U.D EA.K E]. A
Gaur egun ez dago hondakin horiek biltzeko zerbitzurik;

salbuespen gisa, kale garbiketako zerbitzuek egin dute,

baina kale garbiketako zerbitzuak ez du kudeaketa hori

egitea aurreikusten.

Egoerak bere horretan jarraitzen badu, Mankomunitateak

ezin izango du bermatu hondakin horiek bilduko direla.

ZE-R.B.].T.ZUAK.F.E-B.E.].Z.IEK.Q.P-B-E.MJA.E]A.-JAR.AUKETA

P.RQ-PP-9AM.E-NA

Planteatutako atazoa konpontze aldera,

Mankomunitateak honako hau proposatzen du:

1. EDUKIONTZIAK JARTZEA

Paperontziek gainezka egiten duten guneetan

edukiontziak ipintzea eta paperontziak kentzea.

Gune horiek hiri hondakinak biltzeko zerbitzuari

atxikitako baliabideak erabiliz garbitu behar dira,

zerbitzu horretarako sarbidea duten tokietan

edukiontziak jarrita; gaur egun ezin da egin, ibilgailu

bat iritsiko dela bermatuz. Kasu honetan, atzetik

kargatzeko ibilgailu txiki bat izango litzateke.

2. HURRENGO EKITALDIAK

Hurrengo ekitaldiei begira, udan, hiri hondakinak

biltzeko zerbitzu berri bat ezartzea, eta hondakinak

edukiontzietatik edo paperontzien inguruetatik biltzea,

paperontziak berriz erabiltzea erabakiz gero.

3. GIPUZKOAKO FORU ALDUNDIAREN ZERB ZUA

Hondartzen inguruetako paperontziekin gertatzen

denaren berri Gipuzkoako Foru Aldundiari ematea,

bera arduratzen baita hondartzak garbitzeko

zerbilzuaz; honda rtzak erabi ltzearen ondorioz sortzen

diren hondakinak direla kontuan hartuta, Foru

Aldundiak ematen duen zerbitzuaren barruan bil

daitezke.

4. ZERBITZUAK BEREIZTEA

residuos en las inmediaciones de las papeleras urbanas

ubicadas en los paseos próximos a las playas, de

maneras que las papeleras quedan desbordadas.

Las zonas donde está ocurriendo esta situación

principalmente son:
r Deba: Paseo junto a la playa.

o Mutriku: Paseo desde Ondarbeltz hacia Mutriku.
o Mutriku: Zona playa del puerto.

.8 E.s. .T_19. .N. A.c. .I U A.L_

Actualmente no existe ningún servicio para la recogida

de estos residuos, de manera excepcional se ha

realizado con los servicios de limpieza viaria, pero el

servicio de limpieza viaria no tiene previsto realizar esta

gestión.

De continuar esta situación, la Mancomunidad no puede

garantizar que se realice la recogida de estos residuos.

NEg_ES!DAD.-._..p._E.....s-EPABA.At0-N.....SEBV!_c_tQ.s-....Y

P.Bp-PU-ESr.A.A,.E-AQr..U.A-c-10..N.

Con el fin de dar una solución al problema que se está

planteando, la Mancomunidad propone:

1. COLOCACIÓN DE CONTENEDORES

Colocación de contenedores en los puntos donde las

papeleras desbordan y retirar las papeleras.

La recogida de estos puntos de realizarse con

medios adscritos al servicio de R.U., ubicando para

ello los contenedores en lugares accesibles para

este servicio, actualmente no puede hacerse,

garantizando el acceso para un vehículo, que en

este caso sería un vehículo de carga trasera y

pequeno.

2. PRÓXIMOS EJERCICIOS

Para próximos ejercicios implantar un nuevo servicio

de recogida de R.U., en la época estival.

Recogiendo los residuos de los contenedores o del

entorno de las papeleras si estas se decidiesen

volver a implantar.

3. SERVICIO DE LA DIPUTACIÓN. FORAL DE

GIPUZKOA

Poner en conocimiento de la Diputación Foral de

Gipuzkoa, quien presta el servicio de limpieza de

playas, lo que está sucediendo con las papeleras del

entorno de las playas y considerando que son

residuos procedentes del uso de las playas, que su

recogida quede integrada en el servicio de limpieza

que prestan.

4. SEPARACIÓN DE SERVICIOS
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lagu ezin battzaio kale garbiketako zerbitzuari

eskatu

Presidentea

Gipuzkoako

hondartzak

Ondorioz,

dira poltsak.

Zehazlu d nez, bide garbiketako zerbitzuak ez ditu

bildu behar, hortaz, erabaki bat hartu behar

biltzeko zerbilzua horretaz ardura

koako Foru Aldundiaren hondartzak

zerbitzuarekin elkarlanean. Arazoa

beste aukera bat hiri hondakinak biltzeko

gehiago eta/edo hondartzak garbitzeko

edukiontzi gehiago jar daitezkeela

azpimarratu

Mutrikuko

iritziz, ez

ordezkatzen duen Andonegi jaunaren

aurretik uda

arazoa da,

normala gai hori Batzarrean lantzea, aldez

rriarekin hitz egin gabe. Urtero sortzen den

, egia esateko, agertzen diren poltsetan

freskagarri

zerikusirik

bat egoten da, ohiko zabor poltsarekin

duena. Gai horri buruzko erabakia ezin da

n hitz egin ez bada

Preside eran2un du arazoa aurten handiagoa dela,

hondartzetako hondakinak biltzeko zerbitzua

Berretsi egiten da Debabarrena Eskualdeko

Mankom nitateak eta BADESA, SAUk lehenago hartu

duten a, zerbitzuen bereizketari buruzko

zuze edo jarraibideari eusteko; horrela, hiri

hondakin k biltzeko zerbitzuari dagokio eskualdeko

bide publikoan ager daitezkeen hiri

poltsak biltzea, eginkizun horretan

jakinarazi duenez, COVI D-1 9aren ondorioz,

Foru Aldundiak aurten aldatu egin ditu

garbitzeko erabiltzen zituen baliabideak.

ndartzen inguruetako paperontzietan ugaritu

L625843

Se ratifica el acuerdo anteriomente adoptado por la

Mancomunidad Comarcal de Debabarrena -
BADESA, SAU, por el cual se mantiene la directriz o

instrucción de separación entre servicios, de tal

manera que, corresponde al servicio de recogida de

R.U. la recogida de las bolsas de R.U. que puedan

aparecer depositadas en la vía pública de los

municipios de la comarca, sin que se pueda contar

con el servicio de limpieza viaria para que colabore

con dicha función.

lnforma el Presidente que la Diputación Foral de

Gipuzkoa ha modificado este año los medios empleados

para la limpieza de las playas, como consecuencia del

COVID-19. Ello ha producido que en las papeleras del

entorno de las playas hayan proliferado las bolsas.

Precisa que el servicio de L.V. no tienen que recoger

esas bolsas, por lo que se impone un acuerdo para que

sea el servicio de R.U. el que se ocupe, en colaboración

con el servicio de limpieza de playas de la Diputación

Foral de Gipuzkoa. Como alternativa para resolver este

problema, destaca el incremento de contenedores de

R.U. y/o el incremento de contenedores del servicio de

playas.

El Sr. Andonegi, representante del ayuntamiento de

Mutriku, considera que no es normal tratar este tema en

la Junta, sin hablar antes con el municipio en cuestión.

Es un problema que se ha dado todos los años y, en

realidad, en las bolsas que están apareciendo suele

haber alguna lata de refrescos que no tiene que ver con

lo que se considera una bolsa de basura. No se puede

tomar una decisión sobre este tema sin hablarlo

previamente con el municipio.

El Presidente responde que el problema se ha visto

incrementado este año, que se ha generado

consecuencia de la modificación del servicio de

recogida de residuos de las playas presentado por la
Diputación y que se trata de determinar que este

servicio no es competencia de la limpieza viaria y,

además, que hay que hablar con los servicios

implicados, del ayuntamiento y de la Diputación para

resolverlo.

hondakin

da hiri ho

dadin, G

garbitzeko

konpontze

edukiontzi

aldatu baita

-Foru Aldu

zerbitzuari
galnera,

zerbitzueki

lan hori egitea kale garbiketako

dagokiola erabakitzea da kontua eta,

konpontze aldera, horretaz arduratzen

uekin -udalaren zein Foru Aldundiaren

hitz egin behar da.

Debako ordezkatzen duen Elorza jaunak hartu du lnterviene el Sr. Elorza, representante del ayuntamiento



hi2a, Mutrikuko Udaleko ordezkariak esandakoarekin bat

datorrela adierazteko. Gai hau ez da eztabaidagune

honetan landu behar, bi udalerriri dagokiolako; gainera,

ez dago ados' jarduteko moduarekin, proposamena

berandu eta gaizki bidali delako. Udalari ez zaio

kontuaren berri eman. Mankomunitateak Foru Aldundira
jo du, baina udalari ez dio horren berri eman.

lnteresdunen artean bilera bat egiteko eskatzen du, gai

honetaz hitz egiteko eta arazoa konpontzeko.

Presidentearen arabera, ez da egia, hitz egin baita

Debako Udalarekin eta kontuaren berri eman zaio.

Presidenteak kontuarekin zerikusia duten alde guztien

artean bilera egitea proposatzen du, arazoari

konponbidea aurkitzeko. Hala ere, horrez gain,

Presidentearen proposamenez, uste da kale garbiketako

zerbitzuak ez dituela paperontzietan utzitako hiri

hondakinen poltsak bildu behar, hori aditzera emango da

guztiek jakin dezaten, arduradunei jakinaraziko zaie, eta

ohar bat iragarki tauletan jarriko da.

Lehendakariaren ebazpenak laburbiltzen dituen

zerrendaren berri ematen da; horiek guztiak Batzar

Orokorreko kideen eskura daude Debabarrena

Eskualdeko Mankomunitateko bulegoetan.

de Deba, quien manifiesta estar de acuerdo con lo

afirmado por el representante del ayuntamiento de

Mutriku. Este no es el foro para tratar este tema, que

compete solo a dos ayuntamientos, y no está de

acuerdo con la forma en la que se ha actuado, enviando

una propuesta tarde y mal. Al ayuntamiento se le ha

informado de nada. La Mancomunidad se ha dirigido a

la Diputación y no ha informado al ayuntamiento. Pide

celebrar una reunión entre los/as interesados/as para

tratar y resolver este tema.

El Presidente afirma no ser cierto que no se haya

hablado con el ayuntamiento de Deba, que ya se les

había informado.

El Presidente propone que se realice una reunión entre

todas las partes implicadas para solucionar este

problema. Pero, independientemente de ello, a

propuesta del Presidente se considera que el servicio de

limpieza viaria no debe recoger las bolsas de R.U. que

aparezcan en las papeleras, haciéndolo público para

general conocimiento, mediante su comunicación a los

Encargados y en los tablones de anuncios.

Se da cuenta del listado resumen de las Resoluciones

de Presidencia, que están a disposición de los/as

miembros de la Junta General en las oficinas de la

Mancomunidad Comarcal de Debabarrena.

HAMAIKAGARREN GAIA. PRESIDENTZIAREN PUNTO UNDÉCIMO- ION DE CUENTA DE

EBAZPENEN BERRI EMATEA RESOLUCIONES DE PRESIDENCIA

RESOLUCIONES DEL EJERCICIO 2O2O

Número Fecha Poveedor Procedimiento lmporte

109t2020 10t06t2020 Personal Bolsa de empleo de conductores R.U. y L.V

110t2020 10t06t2020 Personal Bolsa de empleo peones R.U., L.V. y DAR.

11112020 10r06t2020 Reparo Debeko
Levantamiento del reparo suspensivo emitido por la lntervención en

tramitación facturas Debeko febrero y mazo. 1.089,00

11212020 11t0612020 Reparo Traeco
Levantamiento del reparo suspensivo emitido por la lntervención en

tramitación factura Traeco mes de mayo. 8.773,27

't13t2020 12t06t2020 Asier Castro Guenaga
Franquicia del siniestro ocurrido el 27-03-19 en el escaparate de Musical

Araba. 300,00

't1412020 16t0612020 Facturas Relación de facturas núm. 31 62.256,20

115t2020 1610612020 Facturas Relación de facturas núm. 32 84,25

116t2020 18t06t2020 Lorea Otamendi
Dietas tribunal proceso de selección de bolsas de empleo de

Mancomunidad - BADESA, SAU. 21,20

117t2020 23t06t2020 Aprobación bolsa
Aprobación de la creación de la bolsa de empleo de peones para recogida

de residuos urbanos, limpieza viaria y garbigunes.
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RESOLUCIONES DEL EJERCICIO 2O2O

lmporteProcedimientoNúmero Fecha Poveedor

Aprobación de la creación de la bolsa de empleo de conductores para

recogida de residuos urbanos y limpieza viaria.
118t2020 23t06t2020 Aprobación bolsa

63,00119t2020 29t06t2020 lmprenta Arrillaga
400 pegatinas con el logo del Gobierno Vasco y Udalsarea 2030 para

colocar en contenedores.

Lista provisional't20t2020 03t07t2020
Oficial conductor

polivalente

274.018,15121t2020 06t07t2020 Facturas Relación de facturas núm. 33.

629,20Relación de facturas núm. 34122t2020 06t0712020 Facturas

123t2020 0610712020 V¡a T Via T - julio.

4.601,52Facturas Relación de facturas núm. 35.124t2020 07t07t2020

125t2020 08t0712020 Norma Disposiciones minimas de seguridad y salud en los lugares de trabajo

Norma
Disposiciones minimas de seguridad y salud en los lugares de trabajo

"Servicios higiénicos y locales de descanso".
126t2020 01 8-07

1.160,44
Levantamiento del reparo suspensivo emitido por la lntervención en

tramitación factura Traeco mes de iunio.
127t2020 't0t07t2020 Reparo Traeco

518.888,2213t07t2020 Facturas Relación de facturas núm. 36.128t2020

't2st2020
en la lista de aminitidos del

14tO7t2020

RESOLUCTONES PRESTDENCIA (TASAS)

Personal
puesto oficial conductor polivalente

lncluir al candidato con el

FECHA MOTIVONUM

Resolución s/ recurso interpuesto por Eusterio Camina Sanchez (tasa R.U.)44 8-jun-20

10-jun-20 Resolución s/ recurso interpuesto por M. Luisa Solagaistua Echeberria (tasa R.U.)45

Resolución s/ recurso interpuesto por Jose Ma Malvar Rodríguez (tasa R.U.).46 9-jul-20

10-jul-20 Resolución s/ recurso interpuesto por Alberto Egaña Chopitea (tasa R.U.)47

Eta azte beste gairik ez egonik, presidente jaunak

amaitutzat man du bilera, 17:00ak direla, goiburuan

tokian eta datan. Eta aztertu denaren etaad

hartutako bakien fede e nik neuk, idazkariak.

Y no habiendo más asuntos que tratar, de orden de la
Presidencia, se da por finalizada la sesión, siendo las

17:00 horas, en la ciudad y fechas indicadas en el

encabezamiento, de todo lo cual, doy fe.

IDAZKARIA - LA SECRETARIA
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